大學の子

学校教育目標
○ 知恵をみがき
○ 清い心をはぐる
○ 身体をきたえる子

令和2年10月20日(火) 帯広市立大空小学校 校長 川上裕明

修学旅行に行ってきました

いろんな行事が中止・変更になった今年(遠 足までも二度の延期かなわず雨天中止……)、修学旅 行はスカッと晴れた秋晴れの空の下、道東方 面に行ってきました。



コロナ対策については、学校でも旅行業者の方とよくよく相談し、かなり身構えて臨みました。6年生の全員が参加できた修学旅行、見学地や食事場所、宿泊したホテルでも感染対策にはとても気をつかってくださいまし

た。ムッ

クリの制作、遊覧船ツアーなど見学や体験が盛りだくさん、実行委員会が工夫したレクレーションもありました。食事は、修学旅行でおなじみのバイキングではなく、コロナ対策も加味したセットメニューでしたが、どこも超豪華メニュー。体調を崩す児童もなく、笑顔いっぱいの楽しい旅でした。

6年生の保護者の皆様には、多 大なご心配とたくさんのご支援、 本当にありがとうございました。







一歩前進 大空小学校 ~わくわく・すくすく・ぽかぽか~

よりよい大空小学校を作るためのアンケート 保護者コメントより

いただいたご意見の表現を多少変えながらご紹介しています

○新型コロナ流行のため、学校に通う子供達の様子がわかりにくく、面談も予定が合わず、先生達にもお 会いできず残念です。学級通信などの写真を楽しみにしています。

私(川上)にも息子が2人います。息子達が小・中学校に通っていたときは、学級通信に載っている解像度の悪い白黒写真をじっくり見ながら、我が子らしき姿を見つけては喜んだり首をかしげたりしていたものでした。「写真の力」ってありますよね。

来月は授業参観と学級懇談も予定しています。いろんなお話もよろしくお願いします。

○ビックリしたことがあるのですが、体育が楽しいと言うのです。毎日のように言っています。娘は運動が苦手で足も遅いのですが、今取り組んでいるかけっこも楽しいと言っていて本当にビックリしています。 きっと先生達の指導が上手で目が行き届いているからかと思います。

ご意見をいただいた方のお子さんは、楽しいことやがんばるべきことを見つけるのがとても上手なお子さんなので、たぶんそのせいもあると思います。

大空小学校は、十勝管内に5人しかいない「体育専科教員(本校は■■先生が担当しています)」のいる学校です。専科教員の知識や技能と、学級担任の児童理解が合わさることで、楽しい体育の授業ができているのではないかなと考えます。楽しく体を動かしてくださいね。

○自主学習という宿題はうちの子には不向きです。「自主」はやってもやらなくてもどちらでも良いという考えらしく・・・・自らという感じではありません。 ■ 先生の生徒に対する態度や姿勢は子どもも満足しているようです。

○体を動かすのは好きですが、勉強は嫌いのようです。しかし、本人は勉強は嫌いということを認めず、 困っています。

「生涯学習」という言葉もあるように、人は生きる限り学び続ける必要があります。

自分の生活(学年、立場、職業、役職・・・・) に必須の事項を自ら考え、学ぶ・・・・そのくり返しを続けるのが人間ならば、いつかは「自ら学ぶ」力を身につけなくてはなりません。もちろん最初は課題を与えられるところからスタートするわけですが、学校でも「学ぶことの意義」「自ら学び続けることの大切さ」をくり返し指導していきますので、ご協力お願いします。

○うちはまだこちらから聞けば、学校での様子を教えてくれたりもしますが、学年が上がるにつれお友達

一歩前進 大空小学校 ~わくわく・すくすく・ぽかぽか~

とあったことや先生に言われたことを親に言わなくなってくるし、息子も本当か嘘か「忘れた」と答える ことがあります。何か気になることや注意してもなおらないこと、友達とのトラブルなどがありましたら、 気軽に連絡ノートで知らせてくれるなどしてもらえると助かります。

○一度心配な事がありました。3学期、休校になったある日、「学校休みで良かった」と。理由を聞くと「席替えをしてお隣になった女の子が、いつも嫌なことを言ってきて、『止めて』と言ってもずっと言ってくる・・・・だから学校が休みになって会わなくなったから良かった」と。その後、先生に相談しようと思っていましたが、休校が続き、なかなか先生に会えず。そして■年生となりその女の子とまた同じクラスですが、本人は「近くにいないから大丈夫」とのことなので、様子見てみます。特に問題はなさそうなので、でも良い機会だったので一応報告を・・・・。

「一応報告を……」とご遠慮なさらないでください、大歓迎です。大空小の先生方からは、学校で起こった小さなトラブルやケガなどでも保護者の方にご連絡させてもらっているようです。

子どもは、学校の顔と家庭での顔が違っている場合もあり、そのバランスで心を整えているケース もあります。その重要性は認めつつ、教師や親など周囲の大人が子どもの様々な顔を知って、内面の 理解に役立てることが大切だと考えます。これからも、情報共有お願いします。

○■■先生は小さいお子さんがいらっしゃって、お仕事に復帰されてしばらくは保育園で次々と風邪をもらい、途中でお迎えに行かなければならない事があったことなど、子供達にきちんと伝えてくださった事をありがたく思っています。私も経験があることです。早退や欠勤の連絡は先生なら尚更しにくい日もあることと思いますが、子供達自身もまた経験してきたことですので、懐かしく思い出し、会話するきっかけになっています。お母さん先生が伸び伸び働ける小学校だったという思いは、大人になった時に子供にも良い影響があると思います。大変だとは思いますが、今後ともよろしくお願い致します。

○担任の■■先生は、幼い傾向にある○○にもよく対応してくださり、お陰様で家庭での自主学習に取り 組むことが出来ています。感染症対策等で大変な中調整していただき、先生方には大変感謝しております。 先生方のほうにお疲れがたまらないようご配慮頂きたいと思います。

先生方への温かい言葉、ありがとうございます。

いただいたアンケートは、そのまま担任に紹介したり、保護者の方のお名前を伏せた方がよいと判断した場合は概要のみお伝えしたりしています。よい評価をいただいたり温かい言葉をかけてもらうと元気が出ますし、厳しいご意見や気付かなかったことへのご指摘をいただくと身が引き締まります。 保護者ご意見でお名前の記載のある方には川上からお返事させていただきますので、お気づきのことはどしどしお聞かせください。

『あゆみ』をお渡ししました

昨日、体裁を一新した『あゆみ』を発行いたしました。 今年度から実施されている新しい学習指導要領に基づく 改訂で、中学校の通知表ともよく似た様式になっておりま す。それぞれの教科について、学校が育成すべき資質・能 力を3つの観点に分けて示しています。

一緒にお渡しした教科別・単元別の資料や、学期末に発行する学習の様子の資料等も参考に、ご家庭でも励ましの言葉をお願いします。



がんばる大空っ子

大空JrFC

第19回十勝フットサル連盟会長杯 5年生Bブロック **優勝**

参観日があります

やっと授業参観していただけるようになりました。

とはいえ、この社会情勢ですので児童の教室へ保護者の方々が加わっていただくわけにもいかず、授業の場所や内容を工夫しながらの実施となります。

学年・学級ごとの開催日は既にご案内のとおりです。授業参観後の学級懇談も含めて、ぜ ひ予定に入れておいてください。

スケートやります(きっぱり!)

冬(12~2月)の平均気温・降水量・降雪量

| | | 平均気温 冬(12~2月) | 降水量 冬(12~2月) | 降雪量 冬(12~2月) |
|--------------------|---------|--|---|-----------------------------|
| 北海道 | 日本海側 | 低 20 並 40 高 40 % 平年並か高い 見込み | 少30 並 40 多30% ほぼ平年並 の見込み | 少40 並40 多20% 平年並か少ない 見込み |
| | オホーツク海側 | | 少30 並 40 多30% ほぼ平年並 の見込み | 予報しません |
| | 太平洋側 | | 少20 並 40 多 40 % 平年並か多い 見込み | 予報しません |
| 数値は予想される 出現確率です | | (5) 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 | ゆ33 | 中部 |

札幌管区気象台9月発表↓

ここ数年、スケート リンクの造成・維持管 理には本当に苦労して います。

ただ、スケート文化を育んできた十勝・帯広ですから、今年もスケートはやりますよ。

考えてみれば「グラ ンドに水をまいてスケ

ートリンクを作る」という学校は、北海道でもどんどん減ってきています。子どもたちが大

きくなったときには(北海道以外の土地で生活するようになればなおさら!)、グランドでのスケートをなつかしく思い出すことでしょう。スケート靴の準備、よろしくお願いします。

◇◇校長室から◇◇ **秋の日はつるべ落とし** ぐっと日が短くなってきました。

夕暮れが早くなるこの時期は、全国的に不審者が多くなります。10月から児童は16時までに帰宅。「いか・の・お・す・し」も守ってね。